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Штрих

25 сентября – День машиностроителя

Нет отрасли в жизни главней!

Глазами очевидца

С во й  п р о фес с и о н а л ь н ы й 
праздник коллектив ОАО «Вен-
та» встречает с хорошим на-
строением. Предприятие вы-
шло на более высокий уровень 
развития и продолжило движе-
ние вперед. В этом году пред-
ставлены к награде 68 работ-
ников завода. 47 человек полу-
чили звание «Ветеран атомной 
энергетики и промышленно-
сти», 7 человек стали ветерана-
ми завода, четверо награждены 
почетными грамотами и бла-
годарностями Госкорпорации 
«Росатом», почетные грамоты 
и благодарность главы Нижне-
туринского городского округа 
получили 10 человек. Каждый 
четвертый работник ОАО «Вен-
та» имеет высшее образование, 
и важно отметить, что списоч-
ная численность молодых спе-
циалистов составляет 126 че-
ловек (из 573 работников). О те-
кущей деятельности завода и 
его планах на днях мне расска-

зал заместитель генерально-
го директора по производству 
Сергей Егорович Борисов.
– На этот год в ОАО «Вента» за-

планирован выпуск продукции на 
общую сумму 750 миллионов 
рублей. Мы производим обо-
рудование для Белоярской, 
Смоленской, Курской, Ново-
воронежской, Ростовской, 
Ленинградской АЭС. Также в 
этот объем входит оборудо-
вание для ООО «Уральские 
локомотивы» (город Верх-
няя Пышма). Мы поставля-
ем туда комплекты оборудо-
вания для электровозов но-
вого поколения ЭС-6 (венти-
ляторы и фильтры). Также мы 
изготавливаем оборудование 
для Сибирского химического 
комбината, и 29 сентября ту-
да будет произведена отгруз-
ка последней партии продук-
ции. В этом году наше пред-
приятие поставило один бар-
ботер (оборудование первого 
контура реактора) на Новово-
ронежскую АЭС, сейчас изго-
тавливается еще один. Нами 
выпущены 17775 бочек для 
хранения радиоактивных от-
ходов, образующихся в ре-
зультате деятельности АЭС, 

и, несмотря 
на кажущую-
ся простоту, к 
их производ-
ству предъяв-
ляются весь-
ма серьезные 
требования. В 
октябре гото-
вится постав-
ка бочек для 
хранения ра-
диоактивно -
го цементно-
го компаунда 
для Курской 
АЭС. Заводом 
произведена 
установка для 
сжигания ра-
диоактивных 

отходов на Нововоронежскую стан-
цию, в данный момент она транс-
портируется заказчику. Вообще 
предприятие развивается в верном 
направлении. Для этого стоит рас-
смотреть хронологию объемов вы-
пускаемой продукции. В 2010 году 
было набрано заказов на 500 мил-
лионов рублей, что в два раза боль-
ше по сравнению с 2009 годом.

– Какие нововведения появи-
лись на предприятии в этом го-
ду?

– На ОАО «Вента», как и на мно-
гих других предприятиях Госкорпо-
рации, внедряется Производствен-
ная система «Росатом». Это целая 
философия управления и органи-
зации деятельности всех производ-
ственных процессов.

Система разработана с учетом 
широкоизвестного опыта японской 
компании Toyota Production System. 
Нагляднее всего она воплощает-
ся в совершенствовании производ-
ства: в течение нескольких послево-
енных десятилетий Япония прошла 
огромный путь от отсталой и полу-
голодной страны до процветающе-
го государства, крупнейшего экспор-
тера высокотехнологичной продук-
ции. Пилотными участками внедре-
ния этой системы на ОАО «Вента» 
являются участок по изготовлению 

бочек для хранения радиоактивных 
отходов (заказчик Смоленская АЭС) 
и участок по изготовлению вентиля-
торов блока пусковых резисторов 
(БПР и вентиляторов тяговых элек-
тродвигателей (ТЭД) для электрово-
зов нового поколения (заказчик ООО 
«Уральские локомотивы»)).

Чтобы проиллюстрировать ра-
боту этой системы, отмечу: только 
на сборочно-сварочном участке бо-
чек производительность выросла в 
5 раз. Внедрение данной системы 
в итоге может привести к большой 
экономии средств. 

В соответствии с Производствен-
ной системой «Росатом» каждый ра-
ботник предприятия имеет реаль-
ную возможность повлиять на недо-
статки производственной деятель-
ности.

Это могут быть не только про-
блемы глобального характера, ка-
сающиеся всего производства, но 
и мелкие недостатки рабочих мест, 
организации работы, безопасности. 
Теперь работник может сделать 
производство лучше, а завод в це-
лом конкурентоспособнее и устой-
чивее в сложных рыночных усло-
виях. 

– Какие планы имеет завод по 

примите поздравления

Уважаемые работники и ветераны машиностроительного заво-
да!

Примите самые искренние и сердечные поздравления с профессио-
нальным праздником!

Машиностроение по праву считается фундаментом всей промыш-
ленности, во многом сегодня определяет уровень развития общества.

В настоящее время работники машиностроительного завода прикла-
дывают все усилия для восстановления былых позиций. Уверены, что 
богатый опыт, традиции и профессионализм нижнетуринских машино-
строителей позволят нам реализовать программы развития предприя-
тия, решить поставленные задачи, какими бы сложными они ни были.

Выражаем всем работникам и ветеранам ОАО «Вента» огромную 
благодарность за добросовестный труд. От всей души желаем вам 
крепкого здоровья, счастья, благополучия и новых производственных 
достижений.

Профком ОАО «Вента», совет ветеранов предприятия.

Спасибо за труд!

развитию производственной дея-
тельности?

– В будущем году предстоит 2/3 
производства переместить в один 
цех. Сейчас это здание требует ре-
монта и установки системы ото-
пления. Объявлен тендер на про-
ведение данных работ. Фирма, ко-
торая займется ремонтом крыши, 
уже определена. Мы просчитыва-
ем трудности, с которыми придет-
ся столкнуться при перемещении 
производства и, когда определим-
ся с фирмой, которая будет устанав-
ливать систему отопления, начнем 
подготовку к наполнению цеха.

– Желаю вам удачи в реализа-
ции столь серьезных и значимых 
планов. Что бы Вы хотели ска-
зать работникам ОАО «Вента» в 
преддверии праздника?

– Уважаемые коллеги, поздравляю 
вас с профессиональным праздни-
ком – Днем машиностроителя, а так-
же с Днем работника атомной про-
мышленности, который отмечается 
28 сентября. Желаю здоровья, даль-
нейших трудовых успехов и простого 
человеческого счастья! 

Игорь НЕПРЕДВЗЯТЫЙ.
Фото автора и из архива 

ОАО «Вента».

Жалуйтесь до посинения...

Циклон батарейный, Белоярская АЭС.

Барботер, Ленинградская АЭС.

Один умный человек сказал: «Если хо-
чешь чего-нибудь добиться в этой стра-
не – жаловаться придется до посине-
ния». И каков итог жалоб?.. Вот имен-
но. Я бы хотел «пожаловаться» на лю-
дей, которые жалуются. С этим надо 
что-то делать. Тем более вопрос, кото-
рый я хочу поднять, до сих пор не име-
ет решения. Куда девать мусор частно-
му сектору Нижней Туры? Может быть, 
валить на берег пруда? Пока ситуация 
выглядит именно так. Я хотел написать 
по этому поводу открытое письмо адми-
нистрации города, собрать к нему под-
писи жителей, но, боюсь, толку будет 
мало. Вряд ли будет толк и от обраще-
ния на сайты губернатора и президента. 
«Мусорная» проблема, видимо, не имеет 
решения. И жаловаться по этому поводу 
кому-либо бессмысленно… 
Я как постоянный читатель газеты «Резо-

нанс» обратил внимание на обилие писем в 

адрес администрации города, появившихся в 
последнее время на страницах газеты. Пись-
ма идут односторонним порядком: жители пи-
шут, а ответа от администрации не получают. 
По крайней мере на страницах газеты. А не-
приятнее всего то, что неизвестно, будут ли 
администрацией города приниматься меры 
по устранению проблем, поднятых в письмах. 
Такой однобокий стиль общения, конечно же, 
не внушает доверия к власти. Администрация 
получает открытые письма с десятками под-
писей людей, а дело с места не сдвигается. 
Авторы писем с нетерпением ждут свежий но-
мер газеты в надежде, что поднятая ими про-
блема получит должное разрешение, но ад-
министрация не спешит реагировать на жало-
бы горожан. У администрации города, види-
мо, много своих проблем, а тут еще какие-то 
жители присылают коллективные письма… 

НИКОЛАЙ, 
житель старой части Нижней Туры.

Недавно в нашу редакцию поступил зво-
нок. Звонивший представился гражда-
нином М. и рассказал о том, что он чело-
век, увлеченный рыбалкой, состоит в об-
ществе охотников и рыболовов г. Лесно-
го и любит проводить время на приро-
де, а также о том, что в последнее время 
среди местных рыбаков ходит слух, буд-
то бы пруд на 51-м участке кем-то арен-
дован и рыбачить там нельзя. Звонив-
ший посетовал на то, что, узнав про это 
со слов товарищей, приезжая туда в оче-
редной раз, он неловко себя чувствует, 
и попросил нас разобраться в том, кто 
же на самом деле владеет этим прудом? 
Разрешена там рыбалка или нет?..
Как выяснилось, на пруду сейчас хозяйнича-

ет Виталий Александрович Киреев, который, 
со слов людей, арендовал водоем. Некото-
рые очевидцы утверждают, что с ним там да-
же вооруженный карабином егерь ходит и ино-
гда спрашивает у посещающих эти места доку-
менты. Все это, естественно, вызывает недоу-
мение у рыбаков и отбивает желание лишний 
раз ездить рыбачить на пруд. 

Связавшись с местными охотничьими хо-
зяйствами, мне удалось получить информа-
цию о том, что егерь на пруду находится на за-

конных основаниях, так как пруд на 51-м участ-
ке находится на территории Исовского охотни-
чьего хозяйства. Сам же водоем по сей день 
никем не арендован и В.А. Кирееву не принад-
лежит: он владеет только небольшим участком 
земли в районе пляжа, поэтому вся остальная 
территория водоема свободна для посещения 
и отдыха, а также для рыбалки в сезонное вре-
мя. Допускается рыбная ловля с применением 
зарегистрированных плавсредств. Единствен-
ное, что от вас требуется для рыбалки на 51-
м, – это соблюдать правила ведения рыболов-
ного хозяйства и рыбной ловли, а также не за-
бывать про меры пожарной безопасности и не 
оставлять мусор. 

Если к вам, уважаемые рыбаки, подойдет 
кто-нибудь и потребует какие-либо докумен-
ты, попросите сначала этого человека пред-
ставиться, показать документ, удостоверяю-
щий личность, личный жетон. Если же этот че-
ловек будет вам говорить о том, что вы нахо-
дитесь на арендованной территории, и попро-
сит вас покинуть местность, потребуйте от не-
го официальный документ (с указанием при-
чины), на основании которого он пытается вас 
выгнать с этой территории.

Подготовил к печати 
Павел ЖУКОВ.

По звонку читателя

Рыбалка запрещена?..

Самолеты почти на бреющем вынырну-
ли из-за стены леса, бесшумно скользну-
ли над головами зрителей и, быстро наби-
рая высоту, скрылись в облаках. В то же 
мгновение раздался оглушительный гро-
хот авиационных двигателей. А шестерка 
Су-27 пилотажной группы «Русские витя-
зи», сверкая плоскостями на солнце, уже 
неслась к земле... 
Впечатлило выполнение «петли Нестеро-

ва» группой тяжелых истребителей, вес кото-
рых за тридцать тонн. В сольном исполнении 
была продемонстрирована знаменитая «кобра 
Пугачева».

Двигатели то замирали, то оглушали, фигуры 
высшего пилотажа сменяли одна другую. Куль-
минацией пилотирования стал так называемый 
«роспуск», когда самолеты с набором высоты 
расходятся в разные стороны, выбрасывая при 

модулями бронированные машины. 
Никого не оставила равнодушным демон-

страция техники на полигоне. Здесь экипажи по-
казали ходовые качества бронетехники. Стре-
мительно взлетев на горку, многотонные маши-
ны неслись вниз, затем прыжок с довольно при-
личного трамплина – и с ходу преодоление во-
дной преграды. И, конечно же, стрельбы. Мощ-
ным звуковым ударом отзывается выстрел са-
моходной гаубицы «Мста». Вдали разрывает-
ся снаряд – цель поражена. Стреляют танки, 
БТР, другие виды вооружения. Демонстрируют-
ся минные тралы, мостоукладчики, разные ин-
женерные машины. В общем, посмотреть было 
что. И день удался: как на заказ, было солнечно.

Желающих побывать на выставке вооруже-
ний в Нижнем Тагиле с каждым годом все боль-
ше. И побывать здесь хотя бы раз стоит. Я сам 
слышал, как какая-то женщина восторженно го-

ворила: «Как все здорово, я 
даже не ожидала». Можно 
здесь было и книги купить 
по интересам, сувениры, 
отведать шашлыков, раз-
ных закусок и напитков. Же-
лающие могли посмотреть 
и послушать в исполнении 
артистов концертную про-
грамму. Манили прохладой 
огромные павильоны, где 
на стендах было размеще-
но холодное и огнестрель-
ное оружие и много всего, 
что можно смотреть и смо-
треть. Видеть все это гроз-
ное великолепие и пони-
мать, в чем преимущество 
русского оружия.

Александр МАЛЫГИН.
Фото автора.

Это было здорово!

этом огни. Так закончился субботний показ во-
енной техники на полигоне «Ста-
ратель».

А началось все с обозрения во-
енной техники на стоянках. Тради-
ционно демонстрировались авто-
мобили «Урал» в различных ис-
полнениях, в том числе брони-
рованные. Омские танки Т-80 со-
седствовали с нижнетагильски-
ми Т-72 и Т-90 разных модифика-
ций. Инженерные машины, зенит-
ные установки, бронетранспорте-
ры и другая техника. Все это мож-
но было потрогать, сфотографи-
ровать, прочитать на стенде ТТХ 
той или иной боевой единицы. По-
смотреть, как вращают башнями, 
работают стволами и ракетными 


